

尾張旭市教育委員会

(令和3年4月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（4月）定例会会議録

1 日 時 令和3年4月14日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 河村 晋
委員 山本 真依子
委員 堀祐子
委員 伊藤智成
委員 松尾功

4 出席職員 教育部長 三浦 明
管理指導主事 伊藤 彰浩
教育政策課長 田島 祥三
学校給食センター所長 松原 友雄
生涯学習課長 坂田 みどり
図書館長 三浦 明美
文化スポーツ課長 加藤 剛
指導主事 寺田 泰次郎
教育政策課係長 中川 暢顕
教育政策課副主幹 稲生 さより

5 傍聴者 2名

6 会議に付した事件

第8号議案 尾張旭市文化財保護審議会委員の委嘱について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから4月定例教育委員会を開催します。</p> <p>月が替わり、新しい年度が始まりました。学校では入学式も無事終え、新学期が始まっています。給食も始まり、日常が取り戻されたかのように動き始めました。春を感じながら、新しい出会いを大切に、心穏やかに歩んでいくことを期待します。</p> <p>一方、新型コロナ感染症は一向に収束に向かう気配がありません。これまでとは少し異なった形での始まりですが、新型コロナ感染症対策をしながら全力で取り組んでいただきたいと思います。</p> <p>さて、各地での話題もコロナとワクチンの話が中心です。特に、変異株の出現はこれまでの感染状況と異なり子どもたちにもかかり易くなっているようです。従来型では子どもの感染はあまり報告されていませんが、今後は年齢に関係なく感染していくことも報じられていますので、一層の予防対策が必要となると思います。愛知県でも、まん延防止等重点措置の適用を要請する考えも示され、学校では、こうした状況を踏まえ予防対策を徹底して講じていただくようお願いします。</p> <p>市では、引き続き新型コロナ感染症の状況を見ながら今年度も各種事業を進めていきます。昨年度に引き続き50周年事業も続けていく予定です。学校だけでなく、社会教育の分野ではスポーツでの大会や講習、文化では講座や発表会など進めていくこととなります。リモートでの活動も積極的に支援して各種事業を進めていただくようお願いします。</p> <p>こうした中ではありますが、教育行政を行っていくうえで、必要な事業を施策として確立していく工夫が必要であり、学校については、指導主事が現場の課題に対し、現場と話し合い、その要望を的確に判断し、必要なものは予算化し、施策として実行できるようにしていくことが大切でありますので、よろしくお願いします。</p>

	それでは、4月に人事異動がありましたので事務局職員より自己紹介をお願いしたいと思います。
	(教育委員会事務局あいさつ)
	それでは引き続きまして、前回の教育委員会の開催以後に出席しましたものについて、私からご報告させていただきます。
	(資料に基づき説明)
	・愛日地方教育事務協議会
	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、3月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、3月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・4月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問があればお願ひします。
	(無しの声)
	4月ですので様々な始まりということで、部長等を含め最初が肝心ということをしっかり各学校にもお話させていただいたところであります。
	では、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問があればお願ひします。
伊 藤 委 員	文字の訂正をお願いします。
教育政策課長	公表用資料の修正をします。
教 育 長	53件申請されているということですが、その後援・推薦の内訳は分かりますでしょうか。

教育政策課長	後援が50件、推薦が3件となります。
教 育 長	ありがとうございました。他はよろしいですか。無いようですので続 いて報告をお願いします。
指 導 主 事	(資料に基づき説明) ・尾張旭市立小中学校不登校児童生徒年度別・月別推移について ・令和3年度尾張旭市立小中学校主任・主事の任命について ・令和3年度学校別児童・生徒・学級数について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問があればお願いします。
伊 藤 委 員	「尾張旭市立小中学校不登校児童生徒年度別・月別推移について」で すが、継続的に不登校になっている子と単発的、数日で復帰できる子の 割合が分れば教えてください。
指 導 主 事	確かな数字ではありませんが傾向としまして、一度長欠、7日以上欠 席が続くとなかなか復帰、通常通りに戻るのが難しくなり、増加してい く現状があります。
伊 藤 委 員	そうしますと、6月、7月頃から休みがちな子は、ずっと3月まで続 く傾向が強いという考え方でいいでしょうか。
指 導 主 事	そういうことになります。
教 育 長	ちなみにそういった形でいくと、後半3月に向かって人数が増えるこ とになりますが、本市で月7日以上の欠席者を把握している意図があれ ば教えてください。文科省には、年間30日以上の欠席を不登校と定義 して報告していると思いますが、あえて7日以上の欠席を把握している 主旨があればお願いします。
指 導 主 事	主旨があるのか詳しくは、把握していません。申し訳ありません。
教 育 長	ちなみに年間30日というのが一般的に長期欠席になります。年間 30日の長期欠席の中には、病欠や経済的な理由の子も含まれていると 思います。そういう中で、少しでも早く本市の中で対応していくため、 1週間という区切りの中で不登校をより積極的に見つけ出し対応してい ます。一度長欠、7日以上欠席が続くとなかなか復帰、通常通りに戻る

	のが難しくなるので、最初の3日間、今は初日からでも連絡を取りながら対応しているということですので、短い間でも把握していくという考え方で対応していただければいいと思います。ちなみに本市は昨年度に比べて数字が伸びていますが、全国や県ではどのような傾向になっているのか補足で説明してください。
指導主事	県と全国につきましては令和2年度の数値は出ておりませんが、元年度までの数値は10年間で年々増えています。また、出現率につきましても県につきましても令和元年度、小学生0.9%、中学生4.08%、本市並か、少し多い数値となっています。
教育長	指導主事の報告にありますように、数字で見ると国や県のレベルより本市は若干ですが少ない現状です。しかしながら、国や県と同様に多くの不登校が出てきている事実は現れているので、しっかりと原因をつかみ初期の対応をしていただきたいと思います。数値に一喜一憂するわけではなく、常に不登校の子たちがどういった生活をしているか、どういった形で社会と繋がりを持てるかを視野に入れ対応して欲しいです。 他はよろしいですか。
堀委員	厚労省、文科省がヤングケアラー、簡単に言うと家事や家族の世話を行っている子どもの実態調査を初めて公表したのですが、中学生の17人に1人あたる5.7%が世話をしているという結果がでています。
教育長	特に中学生、若い世代の子どもたちが何らかの形で家族の世話をする必要性にかられて、不登校になるという原因になるので様々な機関と調整をしていただいて、学校に通えるような状況を作っていただきたいと思います。 他はよろしいですか。
山本委員	3月4月が始まりまして、中学生の子達が高校、進路も決まりましたが、不登校の子たちが、どれだけ進学や社会に出ていったか分かりますでしょうか。
指導主事	通信制、単位制、専門学校等にほぼ進学できています。通えているか

	は、把握できていません。
教 育 長	進学後も皆で見守っていく必要があると思います。
	他はよろしいですか。
松 尾 委 員	1月2月に小学校も中学校も欠席が増えていますが、受験前に休むという傾向はあるのでしょうか。
指 導 主 事	小学校では、各校中学受験を控えている子たちがあり、1月2月に欠席が増える子が数名いると聞いています。
教 育 長	全国的に病気での長期欠席が報告されていますが、本市ではどうでしょうか。
指 導 主 事	起立性調節障害の疑いはありますが、病気での長期欠席理由はほとんどないと把握しております。
教 育 長	他はよろしいですか。無いようですので続いて報告をお願いします。
給食センター所長	(資料に基づき説明) ・令和3年度当初アレルギー対応給食提供人数について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問があればお願いします。
	令和3年度当初79名ですが、アレルギー対応は何名くらいまで対応が可能ですか。
給食センター所長	食器類の消毒に使用する保管庫の問題がありますが、調理するということに限ると100名程度可能です。ただ、保管庫の増設を考えないといけない時期になっていると考えています。
教 育 長	保管庫が必要であれば、しっかり対応していただきたいです。100名ということになると、毎年10名程度増えていくと2、3年で100名を超えてくるので、しっかり事前の準備をお願いします。小学校1年生時には20名程度ですが、中学校卒業時まで利用していた子は2名ですので、成長過程でアレルギーが治まる傾向と考えてよろしいですか。
給食センター所長	これまで中学生まで引き続き利用する子が多くありませんでしたが、今年度は、中学生は15名で、令和2年度の中学生は12名、令和元年度の中学生は7名で、中学校に上がる前に解除できている子が減っている傾

	向がみられます。
教 育 長	この報告は、卵と乳ですが、これ以外で対応できない児童が何人くらいいるか分かれば教えていただきたいです。
給食センター所長	他のアレルギーにつきまして給食センターでは卵と乳のアレルギーがある児童は、管理指導表で把握できますが、卵と乳以外だけのアレルギーがある児童については、把握できておりません。学校の方では指導に必要ですので把握しているのではと考えています。
教 育 長	他はよろしいですか。無いようですので続いて報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明) ・市制50周年記念 第68回尾張旭市民体育大会の開催について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問があればお願いします。
伊 藤 委 員	競技種目についてですが、例年と同じ種目なのか、増えたり減ったりしているのか教えてください。
文化スポーツ課長	競技種目につきましては、去年予定していたものと同じでございます。 去年はほとんどの競技が中止となりまして、実際に出来たのが小学生の卓球と小学生の野球だけになりましたが、今年度は全種目実施できたらと考えております。
伊 藤 委 員	今年は東京オリンピックの年で、最近スポーツ界では喜ばしい出来事が多いと思うのですが、小さい子どもから大人までスポーツに触れ合うことにより、頑張っていく元気が出てくるということを感じさせられるので、なんとか実施していただきたいですし、競技種目についても、もし増やすことができるものがあるなら、積極的に検討していただきたいと思います。
教 育 長	競技種目を色々な意味で検討していただいて、もっと多くの市民の方が様々な競技に参加できるような大会にしていただきたいです。
	他に質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、報告については終了いたします。次に次第の4

	付議事件に入ります。
	「第8号議案 尾張旭市文化財保護審議会委員の委嘱について」審議します。事務局から説明をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明) ・第8号議案 尾張旭市文化財保護審議会委員の委嘱について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	(無しの声) 無いようですので、「第8号議案 尾張旭市文化財保護審議会委員の委嘱について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
教育長	次に、次第の5その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教育長	それでは、これをもちまして、4月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉会 午後2時45分
	教育長 <u>河村章</u>
	委員 <u>山本夏依子</u>

